

¡Cuanta canallada, a propósito del orden, sigue babeando la caverna! Hasta el momento, las únicas violencias ocurridas en esta provincia, han partido de las derechas. Que lo digan las hordas de Escariche—¿qué ha hecho el Sr. Juez de Pastrana?—y el crimen repugnante, alevoso, cobarde y vil cometido por los canibales de Moratilla de los Meleros. Por cierto, son nuestras referencias, que de no ser por la intervención del Sr. Fiscal, hecho tan monstruoso llevaba trazas de quedar impune, igual que el de Escariche. Esas son las únicas violencias, provocadas cobardemente por los pistoleros de Falange Española, F. E., es decir: Foragidos españoles.

ABRIL



PORTAVOZ DE LAS IZQUIERDAS

El día 12 de Abril se celebrarán elecciones Municipales

Los Frentes Populares en cada pueblo deben ir preparando la batalla para vencer a la reacción en sus reductos

En Guadalajara triunfará rotundamente el Frente Popular

Del momento político

Los resortes del Poder

España es, verdaderamente, el país de las paradojas. Cuando a raíz de los sucesos de Octubre, la gente que avizoraba el porvenir, se ponía a calcular las consecuencias de una victoria izquierdista, casi unánimemente, se preveían grandes trastornos político-sociales en Asturias y Cataluña. La victoria ha llegado y, sin embargo, hasta el momento, los augurios que sobre las citadas regiones se habían forjado, no han tenido realidad. Y, como contraste, a la serenidad de que están dando pruebas las regiones izquierdistas por excelencia, hay otras del resto del solar ibérico, donde las derechas ejercen preponderancia, que en los actuales momentos se caracterizan por su inquietud.

No hace falta ser un zahorí político, para ver, por debajo de esa hojarasca falangista y cavernícola que esporádicamente perturba el orden recurriendo al atentado y al crimen, la manifestación de una impotencia mal contenida. Son los estertores de un monstruo que pretendía devorar a la España republicana y obrera, y que, a raíz del 16 de Febrero, se encuentra herida en sus flancos por los arpones certeros del FRENTE POPULAR. No nos preocupan grandemente los coletazos de los monstruos trogloditas. Es más, sabemos que desaparecida la benignidad del gobierno hacia esos seres que no la merecen, basta pisarles el rabo, para que todo se reduzca a una tempestad en un vaso de agua.

No es ese el problema trascendental—con ser importante—que se le presenta al gobierno de la República. Creemos de una envergadura muy superior el arduo asunto de republicanzar la administración, las fuerzas del orden público y las demás fuerzas armadas. No es cuestión de decretos y de leyes. Es cuestión de personas. Los dos resortes del Poder: la fuerza pública y los funcionarios deben tener la confianza de la República. Y esa confianza cuando no se obtiene de grado, hay que tenerla a la fuerza. «Cómo? Teniendo por normas, que en las funciones del Estado, «nadie es absolutamente indispensable». Todos los que han pasado por el ejército, todos los que conocen la articulación de la fuerza encargada de mantener el orden público y todos los que hayan buceado en la administración pública, saben que el engranaje de los servicios funciona igual, por el hecho de «adelantar» algunos engranajes. Recordemos el caso de las generales de 25 años procedentes de oficios manuales de los gloriosos ejércitos de la Revolución, así como la limpieza de la polilla burocrática que hizo la Convención.

Cuando los resortes del poder rechinan por viejos, por ineptos o por ir contra corriente, se cambian por otros, y aquí no ha pasado nada. Hay muchos buenos republicanos parados y postergados que puestos a sus resortes, ni serían viejos, ni ineptos, ni descitrados.

Con audacia, audacia y audacia, debe ir en su busca y en su acomodo el gobierno de la República que tan dignamente preside el Sr. Azaña.

Pedestales de barro

Basta dirigir una ligera mirada al panorama político español, después de la pasada contienda electoral, para calificar de incongruente con los postulados de la nueva estructura social, a las representaciones que en las actuales Cortes, han de ostentar las provincias de la meseta, excluida la capitalidad de la nación.

Al compararse esos hombres en el hemisclio, los habrá que, en su fuero interno, sentirán el rubor de su triste papel, si la sensibilidad se lo permite; máxime si tienen presente la calidad de atávica incultura de sus electores, por ellos mantenida, y la manera de utilizarla en sus correrías por el feudo, apretando los resortes que regulan el hambre, la indigencia mental y la cobardía cívica de sus representados, más su alianza con los caciques y negreros sin entrañas.

La despierta opinión, no les negará la pretendida cultura que dan los títulos académicos que algunos ostentan, pero la reputará como baño de barniz o chapeta con que se disimula el mediocre y blando chopo para aparentar el consistente nogal o la elegante caoba. Y es, que la cultura que no reforma, mejorando sentimientos, es «fufu» y hasta perjudicial inclusive. Viene a cuento lo

del paleta que volvió escapado al pueblo, porque él entró en Madrid, pero Madrid no entró en él.

Pero no para aquí el ridículo; sino que condenados a una negativa influencia, a una, de antemano, fracasada labor, las mentidas ofertas en su gestión pre-electorales, aumentarán su descrédito entre sus desesperadas huestes.

Y si esto decimos a sus insinceros mandatarios, a sus electores les diremos que reflexionen un poco; que hagan caso a sus hermanos de infortunio; que han construido con su torpeza la misma argolla con que habrían de ser estrangulados; y que gracias al triunfo de los que ellos llaman endemoniados enemigos, respaldados, en breve, alrededor de todos, el nuevo sol de la nueva justicia.

Visto la situación de los primeros, y calificadas de graves las actas respectivas, adjetivo que ellos aceptarán en conciencia, busquen al doctor que, previo formal desahucio, recete la píldora fatal y la extienda el parte de defunción.

Así se liberarán de la enojosa carga y dejarán paso a la democracia, signo de los tiempos. Con materiales tan deleznales, no puede fraguarse un pedestal para tan alta jerarquía como la de Diputado a Cortes de la nueva República española, asombro de Europa y del mundo civilizado, por su, hasta ahora inédito, gesto cívil.

JULIO P. NUÑEZ



¿Se «pué» pasar?

Servidor es Chapichuski, Conde de los Romerales, que tiene un asco tremendo a todos los clericales.

Pretendo ser en ABRIL continuador de Cañadas así que, para los carcas han de ser mis dentelladas.

No temo a los pistoleros, ni me achico ante una Star, ¡la razón tiene tal fuerza que ante ella la hay que diñar!

Odio al hombre que es fraulono, como al que es una portera. ¡Anda la Virgen, veintuno, hoy entra la Primavera!

Me repugnan los rosarios, jamás perdí el tiempo en misa, nunca llevé escapulario porque eso es cosa de risa.

No bebo cerveza amarga porque es bebida amarilla, y es cosa que a mí me carga el ver una coronilla.

Tengo un odio franciscano al Conde de Romanones y en ver sentarle la mano concentro mis ilusiones.

Sólo en ver una beata se me amarga el entresijo, es decir, hablando en plata por las brujas me encanijo.

Ver un cura es mi mayor amargura; y lo digo sin lisonja prefiero a un fraile una monja.

Cuando veo a un sacristán voceando en un entierro tremendas ganas me dan de echarle a la boca un perro, puesto que a mí me sublevo ver cantar ante un difunto siendo el móvil de las coplas sólo el unto.

Los del clero ante la muerte no vacilan en cantar despacio, normal o fuerte de acuerdo con el pagar.

Ese soy y hasta el número que viene, que me voy. CAPICHUSKI.

El bárbaro linchamiento de Moratilla

El lunes pasado a la llegada de ABRIL, nos vimos sorprendidos en esta localidad, con la noticia del atroz asesinato realizado en el ya tristemente célebre pueblo de Moratilla de los Meleros.

Víctima de la barbarie reaccionaria ha caído, con el cuerpo deshecho por tremendas heridas, un trabajador, un hombre de izquierdas. Las manecitas inocentes de los niños, esas manos que parecen indicadas para hacer caricias y para depositar flores; esas manos, según ABRIL, se mancharon lanzando guijarros sobre las tristes piltrafas a que había quedado reducido aquel ser humano. ¡Pobres niños!

El Frente Popular, ha perdido un luchador con la muerte del humilde Cartero. Hay que sentir hondamente su muerte; es preciso pedir a los encargados de hacer justicia que ésta se cumpla con toda severidad y sin atenuación de ninguna clase. Pero además de todo esto, quedan algunas cosas que hacer que son de la exclusiva competencia del Frente Popular de esta provincia.

No podemos hacer nada por la desgracia de la víctima, pero ya que esto no es posible, sería conveniente que se buscara el medio de atenuar el dolor de su familia con la demostración de nuestra solidaridad y esta solidaridad podría ponerse de manifiesto con la ayuda económica a sus familiares, dentro de nuestras posibilidades.

Es necesario, además, levantar la moral de nuestros afiliados en muchos pueblos desgraciadamente en minoría y justificadamente preocupados por este horrible crimen. Entre algunos elementos frentistas de este pueblo, ha cundido la idea de hacer una demostración de fuerza de todos los elementos provinciales del Frente, bien en Guadalajara, bien en Moratilla, para hacer patente que estamos dispuestos a acudir a cualquier parte para defender la vida o la tranquilidad de nuestros correligionarios.

No sabemos las posibilidades de realización de estas dos iniciativas: ayuda económica y prestación de auxilio; pero se las brindamos a los elementos directivos del Frente en la provincia, porque las juzgamos de una importancia capital, dada la forma como está planteada la lucha en los pueblos.

Albares, Marzo 1936. — Manuel Moreno Blanco, Ubaldo Rodríguez, Peatón de Correos, Leandro Cuevas, Pablo Peralla.

En el programa del Frente Popular figura como delito el envilecimiento de los salarios persiguiendo los Tribunales a todo patrono que los envilezca.

El Frente Popular en marcha

Se constituyen más Comités locales

En Ablanque, Villarejos de Medina, Cárcasosa de Henares, Establos, Bujarrabal y Gárgoles de Abajo, se han formado Comités de Frente Popular.

Socialistas, comunistas y republicanos auténticos, deben constituir estos Comités acelerando su formación con miras a las próximas elecciones municipales.

Los Municipios para el Frente Popular Izquierdista

En Marchamalo

Un Radio Comunista

El próximo lunes, a las 7 de la tarde se celebrará en Marchamalo una Asamblea para constituir el Radio Comunista. Informará el camarada Vicente Relano, del Comité Provincial. La Comisión organizadora invita a todos los trabajadores, mujeres y jóvenes a asistir a este acto.—La Comisión.

¡Mujeres españolas, en pié...!

Ha sonado la hora, ha llegado el momento y cientos y miles y millones de mujeres, unidas por un hondo afán, sacudidas por un entusiasmo común, han acudido, serenas y majestuosas, a las urnas. Ungidas de soberanía, en ellas ha sido su corona el núcleo esplendoroso del pensamiento libre de trabas, de telarañas arcaicas, de prejuicios viejos; su manto, la modestia de una toquilla o la humildad de un mantón proletario; su centro, la papeleta electoral.

España ha necesitado a sus mujeres y ellas han dado al mundo un magnífico ejemplo; pero en este magnífico ejemplo de civilidad femenina hay que perseverar. A la mujer española le ha llegado su momento, su hora. España y la República la necesitan y ella en todo momento ha de estar en su puesto; hemos de estar mejor dicho, firmes y serenas, diligentes y prontas a la lucha, al lado de nuestros compañeros, los hombres.

Hemos cooperado valientemente, con orgullo hemos de decidirlo, a la victoria que honrosamente han obtenido las izquierdas españolas en las urnas; pues bien, esta victoria

hay que consolidarla y extenderla; en nuestras manos, mujeres, fuertemente unidas existe una gran fuerza social. Hay que desplegarla y extenderla. En el Parlamento futuro, elegidas por las mujeres del pueblo, van a sentarse otras mujeres, Dolores Ibarruri, Victoria Kent, Julia Alvarez, etc., ellas parlamentariamente sabrán defender las libertades proletarias, los derechos del pueblo soberano.

Ellas allí, nosotras en la calle, en la tertulia, en el seno de la amistad de la familia, nuevos apóstoles de la democracia, a colaborar con ellas, a sembrar, a lanzar pródigamente la semilla, para que la idea, la hermosa idea republicana, sana, recta y emancipadora, prenda e ilumine con su luz redentora, los cerebros retrasados y atrofiados por tantos y tantos años de opresiva ceguera.

En un país lejano, muy lejano del nuestro; pero afin a nosotros por cualidades de raza, en un país donde la tiranía llegó a convertirse durante muchos miles de años al pueblo en un esclavo, hubo una mujer, una mujer de constitución física débil, (Pasa a la página segunda)

Del bárbaro crimen de un pueblo de derechas

Suscripción abierta por el Frente Popular y ABRIL para socorrer a la viuda e hijos del cartero de Moratilla de los Meleros

Marcelino Martín, 50 pesetas; José Molina, 3 id.; Juan Saenz, 3 id.; Faustino Clemente, 15 id.; Comité Provincial del Partido Comunista, 10 id.; Jesús Carlavilla, 1 id.; Nicasio Hita, 1 id.; Ecequiel Orozco 1 id.; Valentín Martínez, 1 id.; Fernando Ortigo, 1 id.; Marcelino Arriola, 1 id.; Un funcionario, 5 id.; Otro funcionario, 25 id.; Tomás Villaseñor, 1 id.; Uno, 10 id.; Gregorio Vena, 3; José María Cortés, 2 id.; Primitivo García, 2 id.; Pedro Domenech, 1 id.; Félix Herrera, 1 id.; Dimas Martínez, 5 id.;

Eduardo Sanz, 2 id.; Macario Benito, 2 id.; Organización de Alcoicer (recaudado después de la manifestación del domingo), 24'35 id.; José Herranz, 3 id.; Joaquín Menéndez, 2 id.; Organización de Usanos, 5 id.; Ignacio Blas, 1 id.; Un amigo, 1 id.; Un vinagre, 3 id.; Manuel López, 1 id.; Francisco Guerrero, 1'05 id.; Justo Sánchez, 1 id.; Gobernador Civil, 100 id.; Raimundo Serrano, 5 id. y Arturo López, 5 id. Suman 298'40. (Se admiten cantidades en la Redacción de este periódico.)

Agrupación Socialista

Acuerda que el próximo congreso del Partido se celebre en Sama de Langreo, y expulsar de la Agrupación al afiliado D. Teodoro Torreira, condenado por estafa

El viernes celebró Junta general, con gran asistencia de afiliados, la Agrupación Socialista. Entre otros asuntos de mucho interés, trató sobre la conveniencia de celebrar el próximo Congreso del Partido en Madrid o en Sama de Langreo. Discutido ampliamente el tema, por gran mayoría de votos, se acordó que se celebre en Sama de Langreo. Así mismo se acordó que se respeten los estatutos que establecen un plazo de tres meses, entre la convocatoria y la celebración del Congreso.

Casi por unanimidad, también acordó expulsar de su seno al afiliado D. Teodoro Torreira, por considerarle moralmente incompatible con las normas de honradez que han sido tradicionales en el glorioso partido fundado por el venerable «abuelo» Pablo Iglesias.

